
Fragen der SdK für die Hauptversammlung der VARTA AG am 21.06.2022 

Herr Gerhard Jäger 

 

V4Drive-Technologie (Lithium-Ionen-Hochleistungsrundzellen): 
 
Für die großformatigen Lithium-Ionen-Hochleistungsrundzellen sieht unser Vorstand ein sehr 
großes Potential. 
 
Konnten neben dem bereits publizierten Vertrag mit einem OEM-Kunden inzwischen weitere 
Kunden für die Hochleistungsrundzellen gewonnen werden?  
In welchen Einsatzgebieten neben dem Zweirad- und Automobilmarkt sieht unser Vorstand 
besondere Absatzchancen für die großen Lithium-Ionen-Zellen? 
 
 
Umsatzentwicklung Geschäftsbereich Lithium-Ion CoinPower: 
 
Bei den in den letzten Jahren so wachstumsstarken Lithium-Ionen-Knopfzellen für kabellose 
Kopfhörer musste VARTA im 1.Quartal 2022 einen Umsatzrückgang hinnehmen. 
Wie hat sich der Wettbewerb bei Lithium-Ionen-Batterien für den Entertainmentbereich (TWS) 
verändert? 
Welchen Marktanteil hat VARTA derzeit bei Lithium-Ionen-Batterien für das TWS-Geschäft? 
 
 
Kundenkonzentration: 
 
Im Geschäftsjahr 2021 hat VARTA mit einem einzigen Kunden aus dem Segment „Lithium-Ion 
Solutions & Microbatteries“ einen Umsatz von 236,5 Mio.€ generiert. 
Mit diesem einen Kunden wurden somit fast 46% des ganzen Segmentumsatzes oder über 26% 
des Konzernumsatzes abgewickelt. 
Wie hat sich der Umsatz mit diesem größten Kunden im laufenden Jahr bisher entwickelt ? 
Wie viele Kunden zählt VARTA aktuell, die jeweils mehr als 5% Umsatz-anteil am 
Konzernumsatz haben ? 
 
 
Beschaffungsrisiken: 
 
Im Chancen- und Risikobericht des Konzernlagegerichts schätzt unser Vorstand die 
Beschaffungs- und Logistikrisiken für VARTA als hoch ein. 
Welche Maßnahmen hat unser Vorstand ergriffen, um die Beschaffungs- und Logistikrisiken 
einzugrenzen? 
 
Rohstoffpreise und Energiekosten: 
 
Die steigenden Rohstoffpreise und Energiekosten haben im 1.Quartal 2022 das Ergebnis von Varta 
negativ beeinflusst. 
Gemäß den Ausführungen in den Unternehmensmitteilungen zum 1.Quartal 22 ist VARTA 
zuversichtlich, diese Kostensteigerungen über Preiserhöhungen an die Kunden weitergeben zu 
können. 
Ist es VARTA zuletzt gelungen, zumindest mit zeitlicher Verzögerung die bisherigen 
Kostensteigerungen an die Kunden weiterzugeben? 
 
 
 



Öffentliche Zuwendungen: 
 
VARTA erhält öffentliche Fördermittel über insgesamt rd. 300 Mio. € für die Fortentwicklung der 
Lithium-Ionen Technologie und die Pilotanlage für großformatige Zellen.  
Im vergangenen Jahr sind davon insgesamt rd. 55,7 Mio.€ geflossen. 
Wie viel der öffentlichen Fördergelder werden voraussichtlich im laufenden Jahr an VARTA 
fließen? 
 
 
Innovationen: 
 
Entsprechend der vom Vorstand propagierten Innovationsstrategie sollen in diesem Jahr weitere 
Produktneuerungen und Verbesserungen präsentiert werden. 
Welche Produktneuerungen und Verbesserungen sollen in diesem Jahr auf den Markt gebracht 
werden? 
 
 
Entwicklung leistungsfähiger Akku für Elektro-Zweiräder: 
 
Zusammen mit Continental hat VARTA einen leistungsfähigen Akku für Elektro-Zweiräder 
entwickelt. 
Welche Erwartungen hat VARTA aus diesem Projekt? 
Wann ist mit der Marktreife für dieses Produkt zu rechnen? 
 
 
Patentrechtsstreitigkeiten: 
 
Im 1. Quartal 2022 sind die Rechts- und Beratungskosten im Zusammenhang mit 
Patentrechtsstreitigkeiten deutlich angestiegen. Allein im 1. Quartal 2022 sind rund 
2,1 Mio.€ angefallen. Das ist fast so viel, wie im gesamten Jahr 2021. 
Wie ist der aktuelle Stand der Patentrechtsstreitigkeiten? 
Gibt es hier erste gerichtliche Entscheidungen? 
 
 
Mietvertrag für neues Headquarter in Ellwangen: 
 
Im Januar wurde zwischen der VARTA AG und der WertInvest Ellwangen Immobilien GmbH, einem 
unserem Aufsichtsratsvorsitzenden nahestehendes Unternehmen, ein Mietvertrag für die neue 
Firmenzentrale in Ellwangen über 15 Jahre abgeschlossen. Laut Geschäftsbericht wird die Miete 
rund 2,1 Mio.€ pro Jahr betragen. 
Wie groß ist die gesamte Nutzfläche und die Bürofläche, die dieser neue Mietvertrag umfasst? 
Welche Regelung im Mietvertrag ist hinsichtlich Mietanpassungen (z.B. 
Staffelmietvereinbarung, Indexmiete) getroffen? 
 
 
Finanzdienstleistungsvertrag zwischen Montana Tech Components GmbH und VARTA: 
 
Dem Geschäftsbericht ist zu entnehmen, dass der im Geschäftsjahr 2019 zwischen der Firma 
Montana Tech Components GmbH und der VARTA AG abgeschlossene 
Finanzdienstleistungsvertrag erneut verlängert wurde. 
Was sind die wesentlichen Inhalte und Eckpunkte dieses Finanzdienstleistungsvertrages? 


